



Localizan a 40 migrantes más secuestrados en San Luis Potosí

● Ordenó el Presidente el despliegue de la GN; nueve ya habían sido hallados

● Ebrard convoca a los indocumentados a evitar caer en manos de polleros

/P6Y7

Localizan a 40 de los migrantes plagiados en SLP; falta uno y los dos conductores

VICENTE JUÁREZ Y RAÚL ROBLEDO
CORRESPONSALES

La Policía de Investigación de la Fiscalía General del Estado de San Luis Potosí rescató anoche a 40 personas privadas de la libertad en la comunidad Cruz de Elorza, cerca de Doctor Arroyo en Nuevo León, que formaban parte de un grupo de migrantes secuestrados.

En un comunicado, la dependencia detalló que su localización se realizó cerca de las 22 horas, con el apoyo de elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), por lo que se logró ubicar en una finca a 10 hombres, 14 mujeres y 10 niños. Previamente, informó la fiscalía, se había localizado a seis migrantes más, cinco hombres y una menor.

Esto, indicó la fiscalía estatal, se logró luego de un operativo de rastreo que se prolongó por más de seis horas, y en el que se usó un helicóptero del gobierno local. Aclaró que el secuestro de los migrantes, de acuerdo con testimonios de las víctimas, "no se dio en territorio potosino, sino en Los Medina, un poblado cercano a Doctor Arroyo".

Indicó que el operativo de búsqueda no se ha suspendido para dar con los presuntos responsables de haber mantenido a los migrantes privados de su libertad.

Por otro lado, Perfecto Vázquez García, administrador de la empresa Transportadora Turística Eva Tours con sede en Tlaxcala, presentó ayer una denuncia penal por la desaparición de uno de sus autobuses, el lunes pasado, en la zona de Matehuala, San Luis Potosí, en el cual viajaban dos operadores y 50 migrantes extranjeros.

En tanto, nueve indocumentados (siete venezolanos y dos hondureños) quienes formaban parte de ese grupo y fueron encontrados la tarde del martes por autoridades de Nuevo León en la zona rural de la carretera Matehuala-Salttillo, kilómetro 73, permanecían ayer resguardados en la delegación del Instituto Nacional de Migración del municipio de Guadalupe.

Durante el día, efectivos de la Guardia Nacional y de la Sedena, en coordinación con autoridades de Nuevo León y San Luis Potosí, desplegaron operativos por tierra y aire en ambas entidades para dar con el paradero de los 41 migrantes que aún no habían sido localizados y los dos operadores del camión. Estos últimos fueron identificados por Vázquez García como Crispín Montiel Pérez y Pedro García Báez.

Pedro Arce Jardón, fiscal general interino en Nuevo León, reiteró que el vehículo fue localizado el martes en territorio neoleonés, pero al concluir con las indagatorias periciales y ya que el Ministerio Público lo determine, la unidad será puesta a disposición de la Fiscalía de San Luis Potosí debido a que en dicho estado ocurrió el presunto secuestro.

Gerardo Palacios, secretario de Seguridad Pública estatal, ratificó que el plagio de los migrantes se perpetró en territorio potosino, según la versiones que dieron los nueve indocumentados hallados el martes y el dueño de la unidad.

El fiscal potosino, José Luis Ruiz, afirmó que los nueve extranjeros hallados el martes estaban cautivos en un domicilio del municipio de Doctor Arroyo, Nuevo León.

Con información de Gustavo Castillo y de la Redacción



Se atiende la desaparición de migrantes en Matehuala con la Guardia Nacional: AMLO

Exhorta a los extranjeros a no dejarse engañar por traficantes

ALONSO URRUTIA
Y NÉSTOR JIMÉNEZ

Con el despliegue de la Guardia Nacional en la carretera Matehuala-Saltillo, el gobierno atiende la desaparición de migrantes, informó el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien señaló que "originalmente se habla de 50. Y son los

transportistas, los choferes, sí. Pero estamos en eso, y ya no podemos decir más por razones obvias, pero se está trabajando".

Sostuvo que en la región hay bandas que se dedican a secuestrar, pero ya se tiene identificado el sitio donde ocurrió. Aprovechó para hacer un exhorto a los migrantes para no dejarse engañar por los polleros y bandas de traficantes de perso-

nas porque corren muchos riesgos en su trayecto a Estados Unidos, les ofrecen que por 5 mil o hasta 8 mil dólares los colocan en ese país, "pero que tienen que atravesar por México. Estamos cuidando que se respeten sus derechos humanos".

—¿Está ligado con el otro secuestro que hubo?

—Sí, sí, porque es la misma zona y ya van dos o tres casos.

—¿Es la misma banda criminal?

—Se está investigando.

En conferencia, el Presidente planteó a quienes buscan migrar que lo hagan por las vías regulares, pues se ha logrado la posibilidad de

que se les otorguen visas de trabajo. Señaló que estas solicitudes están dirigidas a personas de Venezuela, Cuba, Nicaragua y en general Centroamérica, las cuales pueden realizarse mediante la aplicación desde sus países.

Subrayó que con el gobierno de Estados Unidos se acordó que se difunda esta opción a través de sus embajadas. Sin embargo, recordó que para México los esfuerzos para evitar estos riesgos es integral, por lo que insistirán en que se incrementen las aportaciones estadounidenses en los lugares de origen de migrantes para disuadir que ten-

gan que migrar, como lo ha hecho México con una inversión de 100 millones de dólares.

Poco antes, descalificó las posturas del senador John Kennedy y del gobernador de Florida, Ron DeSantis, porque consideró que han asumido el tema migrante para posicionamiento electoral. "El caso de DeSantis, pues autorizó una serie de medidas en contra de los migrantes, cuando Florida se desarrolla por el trabajo de ellos. No sé qué harían sin los migrantes. También hay gente que sostiene que todos los males de Estados Unidos tienen que ver con ellos".

Exhorta Ebrard a usar vías regulares para llegar a EU

Entrega la SRE el primer pasaporte con género no binario

EMIR OLIVARES ALONSO Y
SILVIA CHÁVEZ GONZÁLEZ
REPORTERO Y CORRESPONSAL

Ante el secuestro de 52 migrantes en Matehuala, San Luis Potosí, el canciller Marcelo Ebrard llamó a los extranjeros en situación de movilidad forzada a no exponerse a los peligros que se enfrentan al paso por nuestro país. "No hay ninguna necesidad de que caigas en manos de gente (coyotes) que te cobra 7 mil dólares y promete llevarte a Estados Unidos, hemos tenido ya muchos accidentes graves. Es un riesgo".

Entrevistado tras encabezar ayer el acto en que la Secretaría de Relaciones Exteriores entregó el primer pasaporte a una persona con género no binario, Ebrard reiteró el llamado del gobierno de México para que los migrantes sigan las vías regulares establecidas por Washington para ingresar a su país.

"Hay 885 mil posibilidades, bueno, descontando 360 (mil) de mexicanos, que ya el gobierno de Estados Unidos estableció para que puedas hacerlo de una manera documentada y desde tu país con una

aplicación que se llama CBP One".

Sobre el secuestro de los extranjeros, indicó que aún no se conocen sus nacionalidades y dijo que no cuenta con mayor información que la que se presentó la mañana de ayer en Palacio Nacional durante la reunión del gabinete de seguridad con el presidente López Obrador.

Confío en que las autoridades que están a cargo de las indagatorias (fiscalías estatal y General de la República) pronto puedan dar con el paradero, pero reconoció que el paso de la travesía migratoria por México "sí es un riesgo".

Respecto al llamado de los gobernadores republicanos en Estados Unidos para reforzar la seguridad en su frontera sur, Ebrard acusó que están sacando raja política.

"El número de personas, según reporta Estados Unidos, que llegaron a su país de manera indocumentada o que fueron aprehendidos por las autoridades, se redujo 53 o 54 por ciento en los últimos cuatro días (tras el fin del Título 42). Entonces, pareciera que estamos en una circunstancia distinta a la que habían ellos previsto (que aumentaría el flujo). Le están sacando raja política (los republicanos) pero el flujo real está cayendo".

Igualmente, aseveró, el número de extranjeros enviados a México por parte de Estados Unidos ha bajado con las nuevas disposiciones,

pues ayer "fueron 28 nada más".

También se le preguntó por los dichos de la ex candidata presidencial en Perú, Keiko Fujimori, quien se lanzó contra el presidente Andrés Manuel López Obrador al llamarlo "usurpador" por la posición del mandatario ante el conflicto en la nación andina. Ebrard desestimó esas declaraciones: "Hay que tomar las cosas de quien vienen, ¿no?"

Remarcó que si bien México siempre asumirá una posición de no intervención, los hechos marcan que el mandatario electo de Perú es Pedro Castillo. "No ha habido ninguna otra elección. ¿Por qué está preso? Es el presidente de Perú, electo por el pueblo. Somos no intervención, pero nuestra opinión es esa, porque hay que ser leales con el pueblo. El pueblo es el que elige. La situación está muy delicada en Perú y bueno, es muy lamentable y ojalá el pueblo peruano encuentre la forma de resolver esto pronto".